

Tribune de Genève



Supplément réalisé en partenariat avec la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève

CÉRÉMONIE DES GRANDS PRIX DE L'ÉCONOMIE

14 septembre 2023
Bâtiment des Forces Motrices

Avec le soutien de

En partenariat artistique avec

Coup de projecteur sur les pépites genevoises

Après le premier arbitrage moderne (1866), la création des Ports Francs (1887), la fondation de l'École de commerce (1888) ou l'essor des exportations grâce au carnet ATA (1961), la CCIG lance le Prix CCIG en 2005, rebaptisé Prix de l'économie genevoise en 2012, auquel s'ajoute la même année le Prix de l'innovation puis, en 2021, celui de l'égalité, pour finalement devenir les Grands Prix de l'économie.

Ce n'est un secret pour personne, depuis toujours, l'inventivité participe de la mission fondatrice de la Chambre. Déjà en 1865, le visionnaire Ernest Pictet comprend que la valeur unique du Canton réside dans son tissu entrepreneurial. C'est sur cette idée, qui perdure aujourd'hui, que la CCIG mène ses combats pour défendre l'économie genevoise dans toute sa richesse.

Qu'il s'agisse de PME, de multinationales, dont beaucoup figurent parmi ses 2500 membres, la CCIG entend récompenser les pépites de ce tissu économique à l'occasion de cette 12e édition des Grands Prix. Déclinés en trois thématiques - Économie, Innovation, Égalité - ils éclairent ces femmes et ces hommes qui, avec passion et détermination, créent de la valeur, recrutent les talents de demain et contribuent à la prospérité du Canton.

Sous la présidence lumineuse d'Anne-Sophie Dunand-Blaesi, le jury composé de douze personnalités est particulièrement attentif à sélectionner des profils qui incarnent l'avenir de Genève. Qu'elles en soient toutes ici chaleureusement remerciées: leur rôle est essentiel.

Depuis une décennie, la Suisse caracole en tête des podiums de l'innovation mondiale. Elle doit continuer d'enrichir la matière grise, véritable or noir de notre pays au territoire si exigü. Nul doute que, le 14 septembre, Genève fera honneur à cette réputation.

Vincent Subilia
Directeur général de la CCIG

L'économie genevoise à l'honneur

Plus de 300'000 personnes en emploi dans le secteur privé et près de 40'000 entreprises de droit privé, voilà à quoi ressemble l'économie genevoise (selon les derniers chiffres disponibles de l'Office cantonal de la statistique). Riches et variées, ces multiples facettes restent pourtant méconnues du grand public.

Il s'agissait de valoriser cette diversité. C'est pourquoi, dès 2012, la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG) a créé les Grands Prix de l'économie, avec le soutien de l'État de Genève et l'Office pour la Promotion des Industries et des Technologies.

Pour sa 12^e édition, la cérémonie 2023 se tiendra le 14 septembre au Bâtiment des Forces Motrices, en partenariat artistique avec Point Prod. Neuf sociétés genevoises

sont en lice. Pépinière, banque, régie ou expert en mesures électriques font ainsi notamment partie des finalistes de cet événement unique qui décernera trois prix: économie, innovation et égalité, ce dernier ayant vu le jour en 2021.

«Nous voulions honorer les entreprises dont la réputation et le rayonnement véhiculent une image positive et dynamique de Genève, indique Vincent Subilia, directeur général de la CCIG. C'est pour nous une occasion de mettre un coup de projecteur sur les sociétés qui font notre fierté et montrer le visage humain de notre économie.»

Depuis leur lancement, les Grands Prix de l'économie ont déjà récompensé vingt-huit enseignes. «Les membres du jury peuvent proposer des noms de PME et, depuis deux ans, ces dernières peuvent également postuler elles-mêmes. Nous les encourageons d'ailleurs à tenter davantage

leur chance», glisse la présidente du jury, Anne-Sophie Dunand-Blaesi, directrice générale d'Aprotec. Elle précise que pour participer, il faut avoir une majorité d'emplois à Genève et réaliser la majeure partie de son chiffre d'affaires dans le Canton.

Alors que trente sociétés concouraient pour l'édition 2023, le jury, composé de douze personnalités issues du monde académique et économique, s'est penché sur l'ensemble des dossiers. Après une première sélection, trois à quatre membres du jury ont rendu visite à une vingtaine d'entreprises. «C'est là que l'on comprend vraiment les métiers et l'âme de chaque société, relève la présidente. On se rend compte de la chance que nous avons d'avoir une telle variété et tant de qualités humaines dans nos PME.»

Les établissements ont été notés en fonction de critères stricts, parmi lesquels

figurent la politique en matière de développement durable et social, ou l'effort porté à la formation professionnelle.

«Ensuite, nous avons des critères précis pour chaque prix: pour celui de l'économie, nous sommes attentifs par exemple au rayonnement de la compagnie au niveau local et international», souligne Anne-Sophie Dunand-Blaesi. Amaris Consulting Sàrl, LEM International SA et Eskenazi SA sont les nominés 2023 pour cette catégorie.

Pour le Prix de l'innovation, c'est avant tout le caractère novateur du produit et la technologie mise en œuvre qui sont jugés. Amal Therapeutics, E-NNO et Metrolab Technology sont en lice.

Enfin, pour le Prix de l'égalité, le jury examine si la parité homme-femme à tous les niveaux de la hiérarchie est respectée, mais également si la politique des res-

sources humaines favorise la conciliation entre vie familiale et vie professionnelle. Piguet Galland & Cie SA, Jacquet SA et Moser Vernet & Cie SA sont les finalistes pour cette récompense.

«L'avantage, c'est qu'en procédant à trois nominations par prix, nous pouvons mettre en avant plusieurs entreprises, se réjouit la présidente du jury. C'est une très belle vitrine pour ces PME qui pourront ainsi disposer du titre de finaliste ou de vainqueur d'un des grands prix pendant une année.» À noter que le lauréat du Prix de l'égalité devra mettre à disposition d'autres sociétés deux à trois heures de son temps pour partager ses bonnes pratiques.

En attendant l'annonce des vainqueurs le 14 septembre, la CCIG vous propose de découvrir en détail les entreprises en lice, ainsi que les nominé-e-s qui se cachent derrière leurs succès. **Caroline Zumbach**